
A ?焦 2021年3月19日 星期五

首席编辑 郑 毅4

2月28日，已将球队名称改为江
苏队的苏宁足球俱乐部“停止运营”球
队，停运公告上留了一句“同时在更大
范围内期待社会有识之士和企业与我
们洽谈后继发展事宜”。不过，当时无
论是对于球队外援外教的合同问题，
还是对于国内球员的身份认定，俱乐
部和投资方均没有正式回应，球员也
处于焦急的等待状态之中。

苏宁俱乐部的停运公告上写明
“近半年来，俱乐部多方奔走寻求承
接，以极大的诚意转让股权，不放弃江
苏足球俱乐部传承的一丝机会”。上赛
季联赛结束前，苏宁方面确实和苏州
以及无锡等地的企业有过接触，但联
赛冠军提升了苏宁的心理预期，希望

能收回一些投入，同时，有苏宁高层还
希望能在转让后依然保留一定的话语
权，这也导致转让没了下文。

苏宁要想转让球队还有一个障
碍，据报道，一般来说，中国足球俱乐
部的运营，资本都是靠母公司拨款，
而苏宁足球俱乐部的开销却来源于
苏宁集团的“借款”，有人认为这是苏
宁集团鼓励俱乐部自负盈亏，但这一
方式却埋下了祸根———换句话说，苏
宁集团投入俱乐部的钱并非所有者
权益里的股权投资，而是将苏宁足球
俱乐部视为与苏宁集团平等的法人
单位。
因此，虽然苏宁俱乐部账上有了

钱，但都是“应付账款”，无论谁接手，

都要承担相应的资产和负债。俱乐部
的资产结构以不动产居多，没有什么
可流通性资产，而负债中除了应付职
工薪酬外，还有应付账款及其产生的
利息等。如今的经济环境下，哪个企业
会砸数十亿来收购呢？

虽然苏宁“停运”了，但为了保住
这支球队，各方面依然还在做着努力。
据了解，综合权衡后，苏宁方面有可能
会对之前开出的条件有所松口，不再
强求接盘者承担苏宁的全部内部债
务，但如今距离三级联赛准入名单公
布就在眼前，即便中国足协开了绿灯，
将时间推迟到3月23日，可供相关部
门操作的时间也相当少了。

彻底无缘新赛季亚冠

江苏队只求
把“根”留住

即便能保住江苏队的空壳也要和
时间赛跑，没能和泰州方面达成一致，
在众多球员流失的情况下，能留下梯
队球员等资源，已是一个相对不错的
善后方式，留得青山在不愁没柴烧，有
根在的江苏足球未来要想东山再起，
难度也会降低不少。从目前的情况看，
上赛季中乙季军南京城市，也许将成
为球迷们新的希望。

如果中甲两支球队进入中超，夺
得上赛季中乙第三名的南京城市将获
得中甲联赛资格，根据递补顺位，南京
城市名列位居第三，但排在该队之前
的北京人和已经解散。有消息称，中国
足协已经通知南京城市方面递补中
甲，该俱乐部也已发布公告，面向全国
招收优秀足球运动员，欢迎具有职业
足球教育经历，拥有职业足球水平并
具有良好职业素养的自由球员前去试
训，场上位置和年龄都没有限制。
目前，江苏队原来的主力框架已

经所剩无几，只有吉翔和周云两名老
臣没有确定的下家消息传出，这段时
间，他们正在江宁基地训练。此前，不
是没有中超的球队找过他们，但距离
江苏比较遥远，这两名将家安在南京
的球员都没有答应。据悉，他们的下一
站，将根据这两天的情况发展再确定，
不排除加盟南京城市这支根正苗红的
本土球队。
在南京枫帆改名南京城市的公告

上，俱乐部表示目前正积极备战新赛
季工作，向着更高的目标砥砺前行。值
得一提的是，从2010年开始，中国足协
明确规定执教中超和中甲球队必须要
有亚足联颁发的最高等级的职业级证
书，而之前执教该队的汤波不符合要
求，因此，原先在苏宁担任俱乐部青训
总监，在奥拉罗尤离队后被外界视为

江苏队新帅的皮亚，不出意外将在新
赛季执教南京城市。
来苏宁工作前，皮亚曾在国际米

兰和那不勒斯等队担任青训总监或青
年队教练，拥有欧足联颁发的最高级
别教练证的他还曾担任过萨索洛和皮
亚琴察队等队主帅。同时，原先在江苏
队担任中方教练的曹睿和在苏宁梯队
担任门将教练的李 ，有望成为意大
利人的助手。
作为南京足球的独苗，一旦有国

资注入，南京城市俱乐部原来的投资
商将成为股东之一，只不过，目前该俱
乐部的注册地是南京足协，而南京足
协和江苏足协同属中国足协的一级会
员单位，这意味着球队很难吸引南京
以外的球迷，要想真正接过江苏队的
大旗，也许俱乐部还需要进行更改注
册地的工作。

在和苏宁谈判的过程中，不断有
利空消息传出，比如前任主帅奥拉罗
尤辞职，外援桑蒂尼单方面解约等，就
算保住壳，也有可能流失大部分有生
力量，因此有关方面也做好了两手准
备，那就是借中甲球队泰州远大的壳
参加联赛，这也是泰州远大俱乐部在
工资奖金确认表递交前夕召集球员签
字，压哨递交确认表的原因。
上赛季中甲联赛结束后，泰州远

大前任主帅殷铁生及其教练组已经离
任，俱乐部也开始寻求转让，对此泰州
市体育局明确表示，泰州方面未能找
到出资方，此外政府接手负担过重，目
前由于疫情影响，政府无法负担几千
万的额外支出。在和无锡以及常州方

面的谈判中，也没有取得太多进展，直
到江苏和南京方面介入，才让这支球
队出现了一丝转机。
递交工资奖金确认表后，泰州远大

理论上已经获得了2021赛季的中甲资
格，如果谈判成功，在江苏足协注册的
泰州远大也将会搬到南京，以“江苏队”
的名称出战。但最新消息显示，双方的
后续谈判没有取得实质性的进展，备选
泰州远大的方案基本已经行不通了。
目前，泰州远大俱乐部已经通知

全体球员，可以到俱乐部领取自由身
证明，一些身在南京的球员也表示，将
在近期回泰州办理相关事宜，这意味
着，泰州远大也将步苏宁俱乐部后尘，
大概率选择解散。

3月20日，是中国足协和职业联盟筹备组计划公布三级职业足球联赛准入名单的时间，有消息

称，这一时间推迟到了3月23日。 无论哪天公布，上个月月底宣布停止运营的江苏队可谓牵一发而动

全身， 苏宁俱乐部的不明确态度给三级联赛带来了很多影响， 毕竟各级联赛存在赛制等方面的差

异，最直接的就是不同的外援政策。

种种消息显示，已经失去新赛季亚冠资格的江苏队也将无缘新赛季中超联赛，但各方面还在为

此做最后的努力，可能还存在变数，最好的结果还是能保住江苏队的中超资格。 此前，还有过借泰州

远大的壳“还魂”的备案，在中甲联赛重头开始。 不过从目前的情况看，南京城市（原南京枫帆）留存

江苏队火种的可能性更大。
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苏宁有望松口 时间成最大问题

即便江苏队能够保住中超资格，
但贵为上赛季的冠军，也失去了参加
亚冠联赛的资格。昨天，亚足联官方宣
布，江苏队退出2021赛季的亚冠。根据
竞赛规程，亚足联宣布取消浦项铁人
与拉查武里的亚冠附加赛。两队将直
接晋级亚冠2021G组，分别落座第一档
及第四档席位。

同时，就在停运的近20天内，江
苏队的球员流失已经非常严重。3月11
日，上海申花官方宣布签下江苏队队
长吴曦，后者得以在八年后重返老东
家；3月14日，上海海港官宣江苏队现
役国脚李昂加盟，本周三，海港俱乐部
一线队以共进晚餐的形式进行了团建
活动，主力门将颜骏凌在社交平台上
晒出了合影，李昂站在了合影中最右

侧。
3月15日，浙江绿城发布官宣，签

下了前五个赛季效力江苏队的门将
顾超。去年12月31日，顾超和苏宁俱乐
部合同到期后未能续约。球队重新集
结后，他依然回到了南京参加了合
练，直到俱乐部宣布停运后才回到上
海。短时间内，江苏队失去了三名绝
对主力。
球队上赛季的外援，已陆续找到

了饭碗。3月17日，巴甲球队圣保罗签
下江苏队的巴西中卫米兰达。此前在
接受采访时，米兰达曾明确表示，将在
今年回到巴西踢球，两个老东家圣保
罗和科里蒂巴均是可能的去处，最终
他选择了圣保罗，合同为期20个月。

同时，米兰达在江苏队的队友埃

德尔，也有望再次和米拉达并肩作
战。和米兰达一样，此前埃德尔和苏
宁俱乐部的合同也到今年6月底到
期，由于欠薪，两人都恢复了自由身。
据报道，圣保罗新帅克雷斯波非常认
可埃德尔的能力，近期后者将前往圣
保罗完成体检，一切顺利的话，这名
巴西籍的意大利人将得到一份为期
两年的合同。
官宣的转会之外，江苏队其他一

些球员也都有了潜在的下家，黄紫昌、
田依浓和张晓彬都有望加盟武汉足球
俱乐部。同时，谢鹏飞和海米提都和将
回到中超的沧州雄狮联系在了一起，
张凌峰和张诚则有可能前往中甲球队
苏州东吴，这样一来，江苏队的主体阵
容已经分流殆尽。

已经无缘亚冠 人员流失很严重

北京时间3月18日消息，亚

足联官方宣布 ， 江苏队退出

2021年亚冠， 并且没有中超球

队递补。 浦项铁人与拉查武里

将直接晋级亚冠2021G组，分别

落座第一档及第四档席位。 最

终因为江苏队是直接弃赛 ，因

而中超席位并不是由 “3+1”变

成“3”，而是变成了“2+1”。

江苏FC退出2021年亚冠联赛

南京城市留火种
吉翔周云或加盟

借壳保留江苏队大旗
无奈远大自身也难保


